

Hutba, 18.04.2025

## Gute Kommunikation in der Familie

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ  
﴿ وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ إِزْوَاجًا  
لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي  
ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ ﴾  
« خَيْرُكُمْ خَيْرُكُمْ لِأَهْلِهِ وَأَنَا خَيْرُكُمْ لِأَهْلِي »

### Verehrte Muslime!

Jeder Mensch sehnt sich nach Geborgenheit, nach einem Zuhause, nach Vertrauen und Liebe. All das finden wir in der Familie. Denn Familie ist mehr als nur der Zusammenschluss von Menschen. Sie ist Schutz und Halt, wie ein Gewand, das bedeckt, wärmt und verschönert. Eltern, Kinder, Großeltern, Verwandte und Nachbarn – sie alle gehören zu diesem großen Ganzen. In der Familie wird gemeinsam gelacht, geweint und gehofft. Familie ist ein Raum der Begegnung und Kommunikation.

Kommunikation bedeutet, einander zu verstehen und Gedanken, Gefühle, Sorgen und Hoffnungen miteinander zu teilen. Mal mit Worten, mal mit Blicken, Gesten oder einem stillen Lächeln. Entscheidend ist, wie wir miteinander sprechen: einfühlsam, respektvoll, achtsam.

Eine glückliche Familie ist nicht frei von Problemen. Aber sie findet Wege, diese menschlich und liebevoll zu lösen, indem sie gesund und aufrichtig miteinander spricht. Allah sagt im Koran: **„Und sage meinen Dienern, sie sollen stets freundlich sprechen.“**

**Denn der Teufel sucht unter ihnen Streit zu stiften. Fürwahr, der Teufel ist ein offenkundiger Feind der Menschen.“**<sup>1</sup> Gute Worte schaffen Nähe, schlechte Worte zerstören sie. Wer jemanden erreichen möchte – sei es den Ehepartner, das Kind oder einen Freund, der muss mit Herz sprechen.

### Liebe Geschwister!

In einem anderen Koranvers heißt es: **„Zu seinen Zeichen gehört auch, dass er euch Gattinnen aus euch selbst schuf, damit ihr bei ihnen ruht. Und er hat zwischen euch Liebe und Barmherzigkeit gesetzt. Darin sind fürwahr Zeichen für nachdenkliche Leute.“**<sup>2</sup> Liebe und Barmherzigkeit sind das Fundament einer glücklichen Familie. Wer liebt, spricht mit Herz. Wer barmherzig ist, begegnet dem Anderen mit Verständnis, Geduld und Wärme. In einem Zuhause, in dem das Herz spricht, haben Gewalt und Lieblosigkeit keinen Platz. Es zählt nicht die körperliche Stärke, sondern die Kraft des Herzens.

Enden wir mit den Worten unseres Propheten (s): *„Der Beste unter euch ist derjenige, der am besten zu seiner Familie ist.“*<sup>3</sup> Möge Allah unsere Familien mit Liebe und Zusammenhalt segnen und uns vor Zwietracht und Trennung bewahren. Âmîn!



<sup>1</sup> Sure Isrâ, 17:53

<sup>2</sup> Sure Rûm, 30:21

<sup>3</sup> Tirmizî, Manâkib, 63